RÉSUMÉS DES PROJETS 2024 SUPPORTÉS PAR LE FONDS DE BOURSE JEAN LAPOINTE

1) Nom, Prénom : Beaulieu, Catherine

Infirmière clinicienne, CIUSSS de l'Estrie-CHUS (Centre de réadaptation en dépendance de l'Estrie)

Directrice d'essai : Magaly Brodeur, Professeure adjointe au département de médecine de famille et de médecine d'urgence, Université de Sherbrooke

Titre du projet: Recension des écrits sous forme d'examen de la portée des barrières et facilitateurs à une implantation réussie de l'approche sensible aux traumas au sein des équipes offrant des services spécialisés en traitement du trouble lié à l'usage d'opioïdes.

Résumé du projet :

La problématique des surdoses aux opioïdes au Canada constitue un enjeu de santé publique majeur et complexe. L'accès et la rétention dans un traitement par agonistes opioïdes à long terme constituent des outils essentiels pour contrer cette problématique. Par ailleurs, il y a une prévalence particulièrement élevée d'antécédents de traumatismes chez les personnes présentant un trouble d'usage aux opioïdes (TUO). L'approche sensible aux traumas serait à privilégier auprès des usagers présentant un TUO selon les meilleures pratiques, afin de favoriser leur engagement et leur rétention dans les trajectoires de soins. L'implantation concrète de cette approche dans les services en dépendance au Québec semble peu répandue et peu maîtrisée et constitue un défi pour les prestataires de soins malgré l'intérêt grandissant qu'elle suscite. Cet essai a comme objectif de faire un portrait de la documentation scientifique portant sur les barrières et facilitateurs d'une implantation réussie de l'approche sensible aux traumas dans les services spécialisés en dépendance, plus particulièrement au sein des équipes se spécialisant dans le trouble d'usage aux opioïdes, et ce, au moyen d'un examen de la portée.